

CAYO BARDIA

CINCO GENERALES ITALIANOS, ENTRE ELLOS BERGANZOLI, CAYERON PRISIONEROS DE LOS BRITANICOS.— FUERON HECHOS PRISIONEROS 25 MIL SOLDADOS ITALIANOS.

A las seis de la tarde de ayer fue arriada en el edificio del Gobierno de Bardia la bandera italiana significando así la rendición a las fuerzas australianas.— Entre el gran botín de guerra capturado a los italianos hay 45 tanques livianos y cinco medianos así como gran cantidad de armamento

LA TOTAL RESISTENCIA DE BARDIA CESO A LA UNA Y MEDIA DE LA TARDE, Y TODAS LAS FUERZAS ITALIANAS QUE DEFENDIAN LA CIUDAD Y TODOS LOS ALMACENES Y EL EQUIPO DE GUERRA COMPLETO ESTAN AHORA EN MANOS DE LOS INGLESES

Otros comandantes del ejército italiano que defendía Bardia también fueron hechos prisioneros.— Churchill felicita a los australianos que tuvieron a su cargo la ofensiva a las defensas del sur de la ciudad así como la captura de Bardia —

EL CAIRO, 5. UP.— La bandera italiana fue arriada en el edificio del gobierno de Bardia un poco antes de las seis de la tarde de hoy, para significar la rendición de la fortaleza fascista a las fuerzas inglesas. La rendición de los defensores que le estaban a la base italiana, finaliza una batalla que comenzó el viernes, cuando la infantería australiana, apoyada por tanques, atacó la defensa del sur de la ciudad.

La victoria británica ha sido completa. Cinco mil italianos más fueron obligados a entregarse en las fortalezas del sur de Bardia.

EL CAIRO, 5. UP.— La total resistencia de Bardia cesó a las 13.30 de hoy. Todas las fuerzas que defendían la ciudad y todos los almacenes y el equipo de guerra completo están ahora en las manos de los ingleses. El general (Pasa a la Página 4)

ALEMANIA teme un ataque INGLÉS por los BALCANES

EXTENSION DE LOS TRASPASOS

Serán desde las dos y cuarto de la tarde a las cuatro y 25 minutos
La informa así la legación británica en Costa Rica

WASHINGTON, 5. UP.— El paso apadrinado por el presidente del tesoro, Morgenthau, será extendido a los otros países, que están luchando periodistas, declaró que el pro de contra la agresión, como por ejemplo, Grecia y China.

ACCIDENTE FERROVIARIO EN EL PACIFICO

Una estimable señora sufre graves heridas al caer del carro en que viajaba

El accidente fué obra de la fatalidad y ocurrió después de haber salido de Caldera el tren de pasajeros

En la vía del Ferrocarril al de a fatalidad. Como consecuencia ocurrió un lamentable accidente, obra exclusivamente (Pasa a la Página Ocho)

TEMPORALES DE MAGNITUD EN ESPAÑA

En las ciudades de Zaragoza y Reinos las inundaciones han sido extraordinarias

El agua ha alcanzado la fantástica altura de cuatro metros llegando hasta los balcones de las casas

Rebaños enteros han desaparecido como consecuencia de las inundaciones

MADRID, 5. UP.— Un temporal de enorme magnitud azotó las regiones de España. Se ha sentido con mayor intensidad en las ciudades de Zaragoza y Reinos, donde las inundaciones han sido extraordinarias, alzando el agua la altura fantástica de cuatro metros, llegando hasta los balcones de las ca-

AGRESION A SIAM

Catástrofe aérea EN CALIFORNIA

Fueron encontrados cinco cadáveres de los once pasajeros que llevaba

SAN DIEGO, California, 5. UP.— El avión transporte de la marina que llevaba once personas a bordo entre oficiales y suboficiales, fué encontrado destruido completamente cerca de pieo Groundy, a 35 millas al sur de esta localidad. Se informa que fueron encontrados cinco cadáveres.

La prensa turca considera que Italia está prácticamente eliminada de la guerra

Dice que la visita del ministro búlgaro a Viena obedece a las derrotas italianas 4

Los ministros soviéticos de guerra para Moscú a conferenciar con los países balcánicos

ESTAMBUL, 5. UP.— La prensa turca en sus comentarios a la guerra actual considera que Italia está prácticamente eliminada. Expresa que los alemanes tienen un ataque británico a través de los Balcanes. El día "Valki", comentando la reciente visita del ministro búlgaro Filofit a Viena, dice que esa visita obedece a las derrotas italianas, debido a las cuales, Alemania podría tener un ataque a través de los Balcanes. Por eso los países balcánicos no deben tener un ataque por parte de Alemania.

CUATRO MINISTROS RUSOS EN CONFERENCIA

BUDAPEST, 5. UP.— Los ministros rusos de cuatro de los países de los Balcanes encuentran en viaje para Moscú, a celebrar conferencias con los líderes respecto del creciente despacho de grandes fuerzas militares en dirección al interior de los Balcanes.

VOLUNTARIOS ALEMANES PARA ALBANIA.

Están siendo reclutados para pelear contra los griegos.— de corazón con la Gran Bretaña el pueblo norteamericano, declara el Secretario del Presidente Roosevelt.— No hay esperanza de destruir a Chiang Kai Shek, declaran funcionarios japoneses.

VOLUNTARIOS PARA ALBANIA

LONDRES, 5. — Entre los

Ha entrado en una nueva fase con los ataques a Achrats y Chanuma

La han hecho los franceses

BANGKOK, 5. — Dice el alto mando que la agresión francesa contra Siam ya entrado en una nueva fase con los ataques a Achrats y Chanuma.

FRANCESES OPERANDO EN BARDIA

LONDRES, 5. UP.— Se ha sabido, con procedencia de los círculos afectos a los franceses libres, que un destacamento de soldados de infantería de marina franceses logró interrumpir el camino de Bardia a Tobruk. Esta es la primera operación en gran escala que las fuerzas francesas realizan en el sector de Bardia.

POTENTE RADIOMISORA EN VIGO

MADRID, 5. UP.— A iniciativa de Serrano Suñer, se ha establecido en Vigo, Galicia, una nueva emisora nacional de radio de onda corta, de cuarenta kilovatios, constituyendo una magnífica innovación de sistemas. Esta estación es de una modulación perfecta y de gran alcance. Las instalaciones, de lo más moderno del mundo, se adquirieron en Alemania.

TROPAS FRANCESAS OPERAN EN el SECTOR de BARDIA

Un destacamento de soldados de infantería de marina logró interrumpir el camino de Bardia a Tobruk

Esta es la primera operación en gran escala que las fuerzas francesas realizan en el sector de Bardia

TOMADA LA PARTE NORTE DE BARDIA CON MAS DE QUINCE MIL PRISIONEROS

EL CAIRO, 5. UP.— A la caída de la tarde de ayer, las tropas italianas que ocupaban todo el sector norte de las defensas de Bardia fueron obligadas a rendirse. Nuestros destacamentos penetraron en la propia Bardia. La resistencia enemiga está ahora circunscrita a la parte sureste del perímetro de las defensas. Más de mil prisioneros han sido capturados hasta ahora en las operaciones. Las actuaciones en los otros frentes continúan satisfactorias. En la frontera de Sudán no ha cambiado la situación.

NO HAY ESPERANZA DE DESTRUIR A CHIANG KAI SHEK

LONDRES, 5. — Ha circulado la versión de que el coronel Ababati, jefe de la sección de prensa del ministerio de guerra japonés, ha declarado que

EL CAIRO, 5. UP.—

En la frontera norte de Kenya, nuestras patrullas continúan en sus actividades.

UNA PUBLICACION SOBRE C. RICA

El número 3 de "Selecciones del Reader's Digest" trae como siempre sus fragmentarias reproducciones de artículos publicados en diversos periódicos del mundo. Y este número a que nos referimos, llegado antes a las librerías de Costa Rica contiene unos párrafos del artículo que acerca de Costa Rica publicó en "Current History and Forum" el publicista norteamericano de gran fama John Gunther, quien recientemente hizo una visita a nuestro país. No precisa que recomendemos a nuestros lectores esta publicación norteamericana que está siendo ampliamente divulgada por de él se encargan los agentes, pero si queremos hacer referencia a este hermoso artículo del referido periodista que en realidad nos honra y nos enaltece puesto que pone de relieve los grandes merecimientos que salta a la vista del viajero. No ha profundizado mucho el escritor norteamericano nuestra

vida ni habrá llegado a conocer toda la vitalidad costarricense, pero en cambio ha visto imparcialmente nuestra fachada siguiendo la leyenda de nuestros más sanos principios democráticos.

Queremos si ser los primeros en agradecer al distinguido escritor los bellos términos de sus referencias, porque no altera la verdad y porque sus palabras discurren con la misma facilidad con la cual pudo apreciar esos merecimientos.

En los actuales momentos del mundo hablar de Costa Rica en tales términos, viene a ser algo exótico, tanto como hablar de países raros de selvas africanas en medio de la exuberancia de la civilización.

Efectivamente, tiene razón el gran periodista. Costa Rica sigue siendo un país altamente democrático.

COMENTARIOS AL DISCURSO DE ROOSEVELT

El discurso del Presidente Roosevelt continúa siendo objeto de grandes comentarios en el mundo entero. Ha sido el documento de mayor trascendencia en los actuales instantes de la guerra. Pero se destaca especialmente su sentido totalitario para poder combatir al totalitarismo. No quiere una paz sin vencedores porque ello no sería más que un paréntesis para continuar de nuevo. Sería un respiro para las potencias dictatoriales. Tiene que haber vencedores, tiene que haber triunfo. Y pensamos nosotros que esta posición rooseveltiana es la posición indeclinable del mundo. Nada a medias en la hora decisiva de la humanidad. Nada sin una solución. Retornar a la paz sin haber resuelto la lucha de las democracias contra las dictaduras sería la derrota de las democracias. Así lo comprende el presidente de los Estados Unidos y así tiene que sentirlo el mundo, entero que aspire a mantener los principios de la religión, de la fe, de la libertad, de la civilización.

Afortunadamente parece que los últimos días van aclarando el horizonte. Los triunfos de Inglaterra sobre Italia, la invencibilidad de los griegos, y la resistencia de esa misma Inglaterra frente a las aspiraciones alemanas, son ya prodromos de que el signo de la victoria se va apagando en el cielo de la política europea.

Y así reanudamos el año con optimismo porque ha sabido ponerlo en el espíritu ese maravilloso discurso del Presidente Roosevelt precisamente en el momento psicológico de la guerra.

NUEVOS ENCUENTROS ENTRE FRANCESES Y SIAMESES

VICRY, 4. UP. — El ministerio de colonias francesas publica lo siguiente sobre una serie de nuevos incidentes fronterizos entre Indochina francesa y Siam: "Durante los últimos días volvieron a chocar patrullas francesas y siamesas en las márgenes del río Mekong. El día 31 de diciembre resultó un oficial francés levante herido durante un tiroteo. A quince kilómetros al este de Sentiane, la tripulación abandonó una chalupa siamesa que nuestras ametralladoras tirotearon frente Nong Khai. El día 1 de enero hirieron un indigena en Ban Goungai (Cambucha) al este de Pailin. El mismo día hubo intercambio de fuego contra el puesto francés Houei a 185 kilómetros al norte de Louang. También comunicó un avión siamés voló sobre Sentiane, arrojando proclamas fraternas y que la artillería y su bombardeo Van Soun a 80 kilómetros al sudeste de Savannakhet

abandonó una chalupa siamesa que nuestras ametralladoras tirotearon frente Nong Khai. El día 1 de enero hirieron un indigena en Ban Goungai (Cambucha) al este de Pailin. El mismo día hubo intercambio de fuego contra el puesto francés Houei a 185 kilómetros al norte de Louang. También comunicó un avión siamés voló sobre Sentiane, arrojando proclamas fraternas y que la artillería y su bombardeo Van Soun a 80 kilómetros al sudeste de Savannakhet

Rejuvenecimiento De Las Glándulas y Renovación Del Vigor Sin Operación

Si Ud. se siente prematuramente viejo y padece de debilidad nerviosa, cerebral o corporal, hallará nueva felicidad y salud en un descubrimiento médico americano que restaura el vigor de la juventud y la vitalidad del mayor edad, que una operación glandular. Es un sencillo tratamiento sobre la forma de tabletas descubiertas por un médico americano. Absolutamente inofensivo y fácil de tomar, y a la vez el más moderno y poderoso vigorizador conocido por la ciencia. Obra directamente sobre las glándulas, nervios y órganos vitales, produce nueva y abundante sangre y sus efectos son tan rápidos que Ud. puede notar y sentir una nueva fuerza y vigor en el término de poco tiempo. Hecho a su acción natural sobre las glándulas y nervios, sus facultades mentales, sus nervios y vista, con

frecuencia mejoran de manera sorprendente. Este nuevo y admirable vigorizador y restaurador glandular llamado Varko, se vende garantizado. Ha sido ensayado y probado por miles en los Estados Unidos, y ahora se vende aquí en todas las farmacias y boticas. Conserve hoy mismo las tabletas Varko, somételas a una prueba y observe la enorme mejoría que experimenta. Tome un frasco completo, que dura 3 días, bajo la positiva garantía de que lo tendrá de vigor, energía y vitalidad y hará que Ud. se sienta más joven. Un frasco de 48 tabletas Varko, especial de doble fuerza, cuesta poco y garantiza a una prueba y además está protegido por la garantía.

Varko
Devuelve Vigor y Vitalidad

POR TERROR AL BOMBARDEO

GIBRALTAR, 4. UP. — Como consecuencia de los rumores circulares acerca de un próximo bombardeo de la población de Gibraltar, pasaron la mayor parte del día los vecinos en los refugios anti-aéreos. No se confirmaron los temores.

DOS MUJERES MUERTAS DE FRIÓ

JAEN, 4. UP. — Dos mujeres aparecieron muertas en una cueva en las proximidades de Espeluy, donde se habían refugiado para defenderse del frío intensísimo, que está causando muchas víctimas.

SEIS PAISES RECLAMAN LA REGION POLAR ANTARTICA

NUEVA YORK, 5.— Hablen ya manifestado ha poco Alemania sus derechos sobre 595.700 kilómetros cuadrados de la región polar antártica que exploró la tripulación de uno de sus barcos balleneros son seis ya los países que reclaman aque ha firmesa región del mundo cubierta por grosísima capa de hielo. Los cinco restantes son Australia, los Estados Unidos, Francia, la Gran Bretaña y Noruega.

Figuran entre las reclamantes Gran Bretaña, Alemania, Australia, Estados Unidos, Francia y Noruega.— La reclamación más reciente es la de Alemania y abarca una extensión de 595.700 kilómetros cuadrados. Siguen luego las reclamaciones de Gran Bretaña y de los Estados Unidos. La reclamación noruega no es tan preciso como las otras pero abarca gran extensión

Clamado por Australia y afirmando que nadie había visto más esa parte de la región polar, la reclamó para los Estados Unidos. El área explorada por Ellskorh se halla comprendida entre los 74 y 85º de longitud este y los 70 y 75º de longitud sur.

La Gran Bretaña, por su parte, reclama para sí el territorio llamado Dependencia de Ross, que se halla entre los 160º de longitud este y los 150º de longitud oeste, además de una grande área comprendida entre los 20 y los 30º de longitud este.

área relativamente pequeña, de 177 kilómetros de radio, poco más o menos, alrededor del polo; pero de entonces para acá han hecho lo propio para sus países respectivos, en relación con las tierras antárticas que han descubiertas, otros exploradores.

La reclamación australiana comprende la mayor de las partes en disputa, que se halla entre los 45 y los 160º de longitud este; pero Francia reclama para sí el territorio comprendido entre los 136 y los

143º de longitud este, lo que, naturalmente, está en conflicto con la reclamación de Australia, en tanto que en enero del año pasado Ellsworth exploró desde un aeroplano un área de 207.200 kilómetros cuadrados en el mismísimo territorio re-

En medio de los territorios reclamados por la Gran Bretaña está la Tierra de Mar Byrd, comprendida entre los 120 y los 150º de longitud oeste, que exploró el comandante estadounidense Richard Byrd, y el territorio que de los 80 a los 120º de longitud oeste que reclamó para los Estados Unidos Lincoln Ellsworth, por haberlo explorado en aeroplano en 1935.

La reclamación noruega es tan precisa como las otras, pero se le supone el sector comprendido entre los 20º de longitud este y los 45º de longitud este. Dentro de ese sector se halla el territorio reclamado últimamente por Alemania.

as formidables bombas de hoy

Dos son las clases principales de bombas que están haciendo estragos horribles en la guerra actual: las incendiarias y las explosivas. De aquellas hay varios tipos y tamaños. Una de las más temibles es la de termita. No es mucho mayor que una grana de mano, y sin embargo, al caer en una casa, o lo que sea produce en ella una reacción química que genera un calor intensísimo, cuya temperatura fluctúa, en la escala centígrada, entre 815 y 1649 grados. En el acto surgen de ella chispas y llamas, y el agua, lejos de apagar éstas, las aviva.

Para sofocar el incendio así producido recurrese, por regla general, a la arena y ciertas sustancias químicas. Probable es que los mas de esos pequeños proyectiles, arrojados por los aviones, hayan caído en el pavimento de las calles, o en la tierra del campo, y que se haya consumido el fuego por sí solo, sin causar daño alguno; pero, de caer sobre cualquiera materia inflamable es inevitable el incendio, a menos que inmediatamente se sofocan las llamas que surjan de la bomba. Es esa la razón por la cual en todas las ciudades de la Gran Bretaña han sido reforzados considerablemente los cuerpos de bomberos por medio de voluntarias brigadas extinguidoras de incendios.

En cuanto a las bombas explosivas hay gran variedad de tamaños, en relación con los cuales se halla, naturalmente, el peso, que fluctúa entre 9 y 907 kilos; pero en los Estados Unidos se han venido haciendo experimentos con unas que pesan 1,814 kilos y Alemania ha fabricado últimamente algunas de 2,000 kilos. Se dice que ha poco empezaron los aviones alemanes a arrojar bombas de 1,000 kilos y de ser ello cierto serían las mayores que hasta ahora se hubiesen usado, pues, a juzgar por los informes recibidos, no ha habido aun necesidad de recurrir a las

de 2,000 kilos.

En realidad, salvo en el caso de los acorazados y de las fortificaciones y los refugios subterráneos, las bombas de 907 kilos bastan para hacer los destrozos que se buscan, y aún a esas mismas se recurre en raras ocasiones, porque las de 453 kilos, de hacer blanco en el punto preciso, causan muy serios daños aun en las fábricas de mas sólida construcción; Probable es que las mas de las bombas explosivas que se arrojan sean las de 45 a 54 kilos, que son también bastante destructoras.

Demás está el decir que cuando se habla de una bomba de 907 kilos, verbi gratia, no significa eso que tal sea el peso del explosivo en sí que la bomba contenga. El caso es, en cambio, que mucho menos pesado que el de una granada de artillería, pesa bastante, a lo cual hay que agregar el peso de las aletas que llevan, y el de la espoleta, etc. El peso neto del explosivo, que por regla general es el trinitrotolueno (o TNT), substancia grisácea granulada que adquiere la dureza del cemento después de echarsele en estado líquido en el caso de la bomba, es, en las que nos sirven de ejemplo, de solos 505 kilos; pero es lo bastante para abrir un foso en que bien puede caber una casa de seis pisos.

Por lo que ve a la índole de las bombas explosivas, las hay de explosión al contacto, esto es, que estallan al solo choque o contacto, y son probablemente las de mayor uso, y las hay también de tiempo, en las que las espoletas están graduadas de manera que la explosión se verifique varias horas después de haber caído las bombas. Hay asimismo bombas explosivas que atraviesan el blindaje de los buques de guerra, etc.

UN VUELO DE TRES MILES

DAYTON, 4. UP. — Se anunció que un nuevo tipo de fortaleza volante militar, salió de Fort Snedden a las cuatro y trece un épico vuelo a gran altitud, tres mil millas sin parar y novar combustible, hasta El Texas, y regreso.



A NEUTRALIDAD NO PUEDE PROTEGER A IRLANDA

Amenazada por dentro y por fuera cuenta con la ayuda inglesa para defenderse de Alemania.— Se indica que el próximo jugado de Hitler será intentar anexarse Irlanda.— Es de actualidad un análisis que se hace acerca de la situación de Irlanda en vista de los bombardeos que han realizado aviones alemanes.— Gran Bretaña está en condiciones de prestar ayuda consu flota y con su aviación a Irlanda

Ya que Alemania domina la costa entera de la Europa Occidental, desde el círculo ártico hasta la frontera española, como resultado de sus conquistas y de los arreglos efectuados con Francia al negociar el armisticio, es probable que la próxima jugada de Hitler será intentar anexarse a Irlanda.

La toma de Irlanda entraría de manera excelente y provechosa en el plan estratégico alemán. Una vez que esta isla estuviera bajo su dominio, quedaría Inglaterra rodeada por todas partes por el enemigo, que iniciaría ataques simultáneos de todos los costados por aire y mar.

La configuración de la costa irlandesa es tal que no sería difícil desembarcar tropas ahí por medio de submarinos, y además ofrecería bases excelentes para submarinos desde las que Alemania podría operar contra el comercio aliado en el Atlántico

EL DIARIO DE GOERING YATCINA

Que Alemania tiene tales planes lo confirmó recientemente en artículo publicado en el *Nation Zeitung* de Essen, diario que pertenece al heredero aparente al título de Fuehrer y jefe de las fuerzas aéreas, Mariscal de Campo Hermann Goering. El referido escrito decía así:

"Nuestros submarinos ya están efectuando el bloqueo de los extremos norte y sur del Mar de Irlanda, e Irlanda está a fácil distancia de nuestros aeropuertos. El encerramiento que había sido dirigido contra Alemania está amenazando a velocidad vertiginosa a Inglaterra misma". Tal aseveración fué, sin embargo, algo prematura.

El pueblo irlandés no está ciego hacia el peligro que le amenaza. Su primer Ministro, Mr. De Valera, que desciende de españoles— dijo recientemente: "Estamos dentro de la zona de guerra y seríamos tontos si no reconociéramos... que no ha habido ocasión alguna cuando haya sido más necesario que esta nación pequeña y su pueblo se mantengan firmemente unidos". Siguió estas palabras con un discurso por radio en que afirmó: "Lo único que se cuenta entre las grandes potencias es cómo una puede conseguir ventaja sobre la otra, y si la violación de nuestro territorio promete tal ventaja, entonces será violado".

IRLANDA GIBRALTAR AEREO

En la Irlanda del Nore tampoco se han descuidado los peligros que presenta la actual situación. En un reciente discurso el Dr. A. H. Ryan, de la universidad de Queens, en Belfast, dijo: "La importancia estratégica de Irlanda ha crecido tanto, como base para las Américas, que ofrece una grave atracción a las potencias predominantes para tomar posesión efectiva de nuestra isla y convertirla en un Gibraltar aéreo".

La mención de Irlanda como base desde el cual podría atacarse a América no deja de ser interesante tanto para los Estados Unidos como para los demás países del nuevo mundo. En la América Latina especialmente los irlandeses han resempeñado papeles importantes en las luchas por la independencia. Los más prominentes de ellos son William Brown, quien fundó, la marina argentina, y el General O'Higgins prócer chileno, a quienes se ha conmemorado hoy dando su nombre a unidades de las marinas argentina y chilena.

El mismo patriotismo y el mismo amor a la libertad que inspiró en otro tiempo a O'Higgins y Brown todavía anima a sus compatriotas de la madre patria. La historia reciente del pueblo irlandés da una medida de su determinación para preservar esa libertad lograda a través de tantos siglos de lucha. Desde que el Estado Libre de Irlanda recibió estado político de dominio dentro del Imperio Británico, en 1922, las relaciones entre Dublín y Londres han mejorado de manera lenta pero segura. Tanto los irlandeses como los ingleses están desosados de olvidar los conflictos pasados, culpa de los cuales recae sobre ambos, según lo reconocen los dos, y de asegurar la prosperidad mutua para el futuro.

PROGRESOS DE IRLANDA

La tierra de Swift, Goldsmith y Sheridan ha hecho mucho progreso en la última década. La producción agrícola ha aumentado. El área sembrada de trigo es ahora mayor por muchos miles de hectáreas, y el cultivo intenso de la remolacha ha logrado que Irlanda se haga casi independiente de importaciones de azúcar. Por lo demás, los métodos cooperativos han ayudado al agricultor irlandés a encontrar más amplio mercado para su leche y mantequilla.

Mediante un extenso programa gubernamental para reemplazar las casas de habitación más pobres por edificios modernos, se han eliminado muchos barrios antihigiénicos y antiestéticos. Fábricas se han construido. La moneda propia, el céjicé y la fuerza aérea han sido reorganizados.

Irlanda está resuelta a no perder todo lo que ha ganado el verso envuelta en una guerra. El hecho de que, aunque parte del Imperio Británico, el Estado Libre se ha mantenido hasta

Los dientes como joyas; las encías como estuche

¡AYUDE A GUARDARLOS CON IPANA!

¿Qué revela el espejo? ¿Una sonrisa tan limpia y brillante como la mar besado por el sol... o una sonrisa despojada de su natural encanto, por culpa de una dentadura opaca?

También Ud. puede poseer una sonrisa atractiva si recuerda una cosa sencillísima: que la dentadura rara vez, es limpia y brillante cuando las encías son suaves y firmes. Y las encías se vuelven débiles y perzosas porque los modernos, suaves, pastosos alimentos muchas veces les roban la vigorosa masticación, que requieren.

De ahí que tantos dentistas digan "pruebe Ud. el saludable estímulo de Ipana y masaje". Cada vez que se lave Ud. los dientes, dése masaje en las encías con otro poquito de Ipana. La circulación se acelera, las encías se hacen más firmes y sanas, y se ayuda a los dientes a recuperar su lustre natural.

Compre Ud. un tubo económico de la refrescante Ipana hoy mismo en la farmacia.



Cambie a **IPANA Y MASAJE**

ahora neut. al es un buen ejemplo de la libertad con que pueden obrar en estas materias los miembros de la Comunidad Británica de Naciones. Tal neutralidad, según lo recalco hace poco Mr. De Valera "Representa la voluntad unánime del pueblo irlandés y el gobierno, está resuelto a mantenerla".

IRLANDA DISPUESTA A DEFENDERSE

A pesar del peligro actual, Inglaterra sigue considerando a Irlanda neutral. Y aunque comprende que así la deja abierta a un posible ataque de flanco por parte de Alemania, no está dispuesta a cambiar su política en este sentido, según parece. No hay ni tropas ni aeroplanos ingleses en el Estado Libre. Ni tampoco hay barcos de guerra en sus puertos. Según Inglaterra, la responsabilidad de la defensa de Irlanda recae única y exclusivamente sobre su propio gobierno.

Irlanda está dispuesta a defenderse. En las palabras de su vice-premier Mr. Sean T. O'Kelly: "Nuestra gran tarea nacional será llevada a cabo sin intervención externa, salvo la ayuda que pueda solicitar el gobierno del pueblo de Irlanda".

Pero no es sólo desde el exterior que puede venir el ataque alemán. En Irlanda también, como en otras partes existe la quinta columna. Su jefe es el Dr. Adolf Mohr, presidente del Museo Nacional Irlandés, puesto que le ha facilitado la obtención de vistas fotográficas aéreas completas del territorio. La legación alemana en Dublín tiene un personal muchas veces mayor al necesario para llevar a cabo las funciones diplomáticas corrientes.

¿DEJARA DE VALERA LA NEUTRALIDAD?

Amenazada por dentro y por fuera por los alemanes, Irlanda se verá obligada a pedir la ayuda de Inglaterra en caso de ataque. Irlanda es uno de los países más católicos de todos— tan católico como Austria a Polonia, o Bélgica. Hay pocos irlandeses que, habiendo visto lo sucedido a sus correligionarios en el continente Europeo, no se hayan formado la convicción de que Alemania se propone extirpar el catolicismo junto con la independencia nacional, y las instituciones democráticas.

Hoy, después de haber visto abolida la libertad de los pueblos por los que ha rodado la máquina bélica de Hitler, Irlanda mira con inquietud a la posibilidad de la derrota de Inglaterra, lo cual significaría abandonar todas sus esperanzas para el futuro. Si Alemania atacara a Irlanda, Mr. De Valera sabe que podrá depender en la ayuda de las fuerzas británicas de mar, aire y tierra. Sabe también que es para el interés del pueblo irlandés que Inglaterra y no Alemania gane el actual conflicto.

Aunque los irlandeses han respetado y afirman que seguirán respetando la neutralidad de Irlanda, puede, sin embargo, no estar lejano el día en que el Estado Libre abandone voluntariamente esa neutralidad. Tanto el gobierno inglés como el irlandés saben que esa neutralidad no servirá de nada contra la agresión alemana, y que si no hubiera sido por el poderío inglés que se interpone geográficamente entre Irlanda y Alemania, los irlandeses ya estarían bajo el dominio nazi.



Prof. don HERMAN WALTHER



Doña MIRIAM DE WALTHER

Profesor don Herman Walther y su distinguida señora esposa doña Miriam de Walther, quienes llegaron procedentes de los Estados Unidos y permanecerán algún tiempo en el país. El profesor Walther es el primer profesor norteamericano, de acuerdo con el convenio suscrita entre Costa Rica y los Estados Unidos, dará clases en los colegios de Segunda Enseñanza del país.

LEA NOVEDADES

LA AVIACION BRITANICA BOMBARDEO VARIAS CIUDADES ALEMANAS

LA RAF EN ACCION
LONDRES, 5. La RAF atacó de nuevo a Brest, arrojando bombas en los objetivos portuarios. Los objetivos de Hamburgo fueron también atacados, viéndose la iniciación de varios incendios. En las operaciones de anoche no perdimos ni un solo aparato.
SOLO VUELOS DE RECONOCIMIENTO
BERLIN, 5. Dice el comunicado oficial que la Luftwaffe realizó ayer únicamente vuelos de reconocimiento. Fotos aéreas confirman los resultados exitosos del ataque a Cardiff. Pequeñas unidades de la RAF incursionaron en el Reich, arrojando

Por su parte la aviación alemana atacó también ciudades inglesas.—Desmiente Sofía lo del viaje del rey Boris a Alemania.— Contribuyó eficazmente la marina británica al éxito de las operaciones en Bardia. —

bombas de poco calibre en varias localidades causando daños leves sin importancia militar.
VARIOS LUGARES VICTIMAS DE LA AVIACION ALEMANA
BERLIN, 5. UP. Informa la DNE que la Luftwaffe atacó anoche Bristol, Avonmouth, Bournemouth, ocasionando fuertes incendios. Una fuerte formación de bombarderos causó incendios en su eficaz ataque

contra los puntos industriales y obras del puerto de Avonmouth. Además fueron atacados otros objetivos militares en el resto de Inglaterra, por formaciones pequeñas de aeroplanos. Una máquina alemana atacó un aeródromo, haciendo explotar bombas incendiarias que destruyeron los hangares.

DESMIENTE SOFIA LO DEL VIAJE DE BORIS
SOFIA, 5. — De fuente oficial se informa que las versiones del viaje del rey Boris a Alemania son absolutamente infundadas.
LA FLOTA EN BARDIA
LONDRES, 5. — El comuni-

cado del Almirantazgo consiste principalmente en el informe de las operaciones contra Bardia, realizado el viernes. Dice que en el asedio la marina desempeñó brillantemente el papel que se le señaló, contribuyendo al éxito de las operaciones de tierra y aire. Las unidades de la flota no sufrieron daños ocasionados por fuego enemigo, ni de tierra ni de aire, no obstante haber sido atacadas varias veces por los aeroplanos italianos.

CAYO BARDIA EN PODER.

(VIENE de la página UNO)—
BERGANZOLI y los tres comandantes del ejército y cuatro generales más han quedado prisioneros de guerra. Esto consta en un comunicado oficial del cuartel general británico

EL CAIRO, 5. UP. Oficialmente se afirma que en Bardia han sido hechos más de 25.000 prisioneros italianos. Aún no se ha hecho el recuento completo del botín que ha caído en poder de los británicos, pero se sabe que entre el material de guerra capturado hay cuarenticinco tanques livianos y cinco medianos.

LONDRES, 5. UP.—El primer ministro Winston Churchill envió al primer ministro australiano Robert Menzies el siguiente mensaje: "Me permito enviar a usted las más grandes felicitaciones de todos los amigos de aquí por la magnitud de la forma en que se ha realizado la ofensiva australiana contra Bardia".

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA
 CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos,
 y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134

FUEGO CERTERO DE LA AVIACION INGLESA

Tuvieron éxito los ataques dirigidos contra Elbasam.— Una ciudad inglesa fue nuevamente bombardeada por la aviación inglesa

LONDRES, 5. — Una ciudad del oeste de Inglaterra, ya antes asolada por la implacable Luftwaffe, fue su principal blanco durante la noche de ayer, en uno de los raids espasmodicos que se realizan sobre Inglaterra. Esa ciudad fue atacada por bombas incendiarias y explosivas, después de las acostumbradas iluminaciones preliminares. Pero en este ataque las precauciones tomadas por las defensas y las escuadras de salvamento lograron rebajar mucho las pérdidas de personas. Los bombardeos hicieron su visita al noroeste, esparciendo destrucción, pero dicen los informes recibidos que los ataques no fueron de fuertes proporciones. Los suburbios de Londres fueron sometidos al fuego aéreo, pero no se registraron accidentes.

FUEGO CERTERO DE LA AVIACION INGLESA

ATENAS, 5.— El comunicado de las fuerzas aéreas británicas dice que los raids sobre carreteras, conexiones ferroviarias y otros objetivos militares han tenido el mejor éxito. Se refiere a los ataques dirigidos ayer contra Elbasam. Todas las bombas cayeron dentro de la ciudad y se vió una enorme nube de humo negro, como prueba de los incendios provocados por los proyectiles. Se tomaron fotografías que demuestran que muchos disparos cesaron incendios se iniciaron. Acentaron en edificios y que nu "De todas las operaciones registraron nuestros aparatos intactos".

MIERCOLES
8
ENERO

ESCUELA DE COMERCIO CASTRO CARAZO

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO AMERICA
 Teléfono 4291 SAN JOSE Apartado 1900

MATRICULA

La matrícula para el presente año lectivo está abierta, del Miércoles 8 de enero en adelante, en el Local de la Escuela, así:

De 8 a 11 a. m. De 1 a 6 p. m:

Las lecciones darán principio el MIERCOLES 15 de ENERO. Los alumnos asistirán a clases a la hora más conveniente a sus intereses: DE DIA o DE NOCHE.

NOTA IMPORTANTE

Como nuestra enseñanza es **INDIVIDUAL** (de modo que cada alumno hace sus estudios de acuerdo con sus propias capacidades, **INDEPENDIENTEMENTE** de los demás), el número de alumnos que recibe la Escuela ES **LIMITADO**. Cada alumno tiene **SU LUGAR RESERVADO**. Los alumnos que desearan comenzar sus lecciones en Febrero o en Marzo, **DEBEN RESERVAR** sus lugares **AHORA MISMO**, llenando su **MATRICULA** en la Secretaría de la Escuela.
SOLAMENTE A LOS MATRICULADOS SE LES RESERVARA LUGAR.

NUESTRO MODERNO SISTEMA DE ENSEÑANZA INDIVIDUAL

garantiza a cada alumno que recibirá **DIRECTA Y PERSONAL** atención del Profesor, en forma constante.

LOS JOVENES DE FUERA DE SAN JOSE

que no quieran viajar, pueden hacer sus estudios aprovechando nuestro **INMEJORABLE SISTEMA** de "ENSEÑANZA POR CORRESPONDENCIA".

PIDANNOS INFORMES

M. A. Castro Carazo,
 Director.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

LOS PAISES INVADIDOS PIERDEN POCO ORO

Un porcentaje delativamente pequeño es el que ha caído en manos de los alemanes.— Esos países comenzaron a embarcar oro a los Estados Unidos antes de que estallara la guerra. De Nueva York se suministra una interesante información en que se informa sobre esa situación.— Todo ese oro está congelado en los Estados Unidos por orden del pdte. Roosevelt

Un qupeso, velo echado tan to aquí como en el extranjero con respecto a las existencias de oro monetario de los países invadidos por Alemania, Francia, Holanda, Bélgica, Noruega y Dinamarca, deja aún en aire conjeturas la cantidad de oro adquirida por Alemania, pero una encuesta en los círculos bancarios de aquí indica que con toda probabilidad sólo un porcentaje relativamente pequeño ha caído en manos de los alemanes.

Francia y Holanda empezaron a embarcar oro a Nueva York mucho antes de estallar la guerra en septiembre del año pasado, y en los meses subsiguientes aceleraron mucho esos embarques a través del Atlántico.

Al invadir Alemania los Países Bajos, la mayor parte del oro que quedaba en Holanda fué trasladado con premura a la Gran Bretaña y de allí al Canadá y los Estados Unidos. Mucho del oro que tenía Bélgica fué transportado a Francia y posteriormente a Inglaterra mientras que Francia misma todavía había enviado ya la mayor parte de su oro a los Estados Unidos y al Canadá antes de invadir Alemania. La mayor parte del que quedó se cree que fué enviado a Marruecos, y una partida está ahora en Martinica, lejos todavía del alcance de los alemanes. Aunque las existencias de oro de Noruega y Dinamarca son relativamente pequeñas, parte de su metal había salido de esos países antes de ocuparlos

Almanía. La Tesorería de los Estados Unidos, por orden del Presidente Roosevelt, ha congelado todas las tenencias de oro, así como las cuentas, de los países invadidos por Alemania, de suerte que no puede hacerse ningún traspaso de su propiedad "ino mediante licencias es

peciales. El Gobierno de Holanda, que funciona actualmente en Londres, no ha tratado de liquidar las tenencias de oro que su banco central tiene en este país, y se cree que el de Francia por su parte tampoco ha hecho esfuerzo alguno para obtener las suyas.

EL SOCIALISMO FRANCÉS EXPRESA SU ADMIRACION POR GRAN BRITANA

Por la vía de Nueva York envían un mensaje al pueblo británico

Dicen que esa es la unánime convicción del pueblo francés

LONDRES, 5. UP.— Los socialistas franceses han enviado un mensaje al pueblo británico, por la vía de Nueva York, en el cual declaran que "están plenamente convencidos de que la Gran Bretaña, por sí sola, está defendiendo la libertad del mundo". Añaden: "Los socialistas franceses expresan su inmensa y profunda admiración por la resistencia británica y declaran por este medio que sienten la seguridad de que expresan simultáneamente la casi unánime convicción del propio pueblo de Francia".

Alcima de sectores no-militarizados y no-industriales no es tarea que presenta grandes dificultades — pero tampoco prueba la fuerza ni la exactitud del enemigo, y los resultados obtenidos por ese método no guardan proporción alguna con lo que cuesta tan ni con los grandes esfuerzos que exigen.

LONDRES, 5. — Retiriéndose a la incursión aérea del enemigo lanzada el 29 de diciembre declaróse que la instantánea publicación de los detalles de los daños que se habían causado demuestran palpablemente que las autoridades británicas nada tienen que temer de la moral del pueblo británico.

Si acaso la Luftwaffe tenía el proyecto de utilizar la luz producida por los incendios que ellos mismos provocaron, para que les sirviera de brújula a los aeroplanos que llegarían después en grandes cantidades a arrojartoneladas de bombas explosivas y el mal tiempo se los impidió debe ser que sus informes y cálculos meteorológicos resultan totalmente inadecuados.

No pueden proporcionarse pruebas más fehacientes respecto de la inutilidad de los métodos de ataque empleados por los alemanes; arrojar una gran cantidad de bombas incendiarias desde enormes alturas, en-

Las Brigadas de Bomberos han hecho prodigios a pesar de la gran cantidad de incendios, habiéndolos dominado todos en la mañana siguiente. La publicación y entrega de los periódicos no sufrió demora alguna y los ciudadanos concurrieron a sus ocupaciones habituales a la mañana siguiente, como de costumbre. Las desgracias personales fueron muy pocas.



ANUNCIESE EN NOVEDADES

UN CABLE DIVERTIDO

BURLINGTON, Nueva Jersey, 4. UP.—El italiano Remo Campana, quien en junio último devolvió a Italia todas las condecoraciones que recibió en la última gran guerra, cablegrafió el mensaje siguiente: "Su Majestad el Rey Victor Manuel, Roma. Pido a Su Majestad ordene la detención de Mussolini por traición contra Italia y contra la humanidad. Restablezca la paz con la democrática Gran Bretaña". La compañía del cable devolvió el mensaje a Campana, diciéndole que de Roma le informan que el mensaje fué cancelado. La administración italiana no quiere transmitirlo.

ISABEL JIMENEZ Y GUILLERMO BRIZUELA ALCANZARON LA MEJOR PUNTUACION EN EL CONCURSO ATLETICO

Las fotografías que ofrecemos muestran diversos aspectos del concurso atlético celebrado durante los días en la Plaza de la Artillería, concurso organizado por el joven deportista don Alfredo Cruz Bolaños, por designación de la comisión de fiestas cívicas. El concurso resultó un éxito no solo por la cooperación que le dió la afición sino por los diversos números desarrollados y por la actuación de los atletas, masculinos y femeninos. La mejor puntuación correspondió a Isabel Jiménez y Guillermo Brizuela, que aparecen en una foto en los momentos de ser condecorados por el director de Cultura Física don Miguel Angel Castro Gamboa. El salto a lo alto con garrocha resultó disputado entre los jóvenes atletas Alfredo Cruz Bolaños y Jorge Grau. Triunfó

RESULTARON UN EXITO LOS DIVERSOS EVENTOS Y FUE LUCIDA LA ACTUACION DE LOS ATLETAS

El salto a lo alto con garrocha fué ganado por Alfredo Cruz Bolaños, que saltó 11 pies una pulgada — Jorge Grau tuvo actuación efectiva y logró saltar 10 pies 9 pulgadas

Cruz que saltó 11 pies una pulgada; Grau saltó 10 pies 9 pulgadas. Se batió el record del año anterior que era de 9 pies 7 pulgadas. También participó Guillermo Cruz que lo hizo con acierto. El concurso, en general, resultó un éxito, uno de los mejores eventos deportivos.



LAS PELEAS MAS ENCARNIZADAS ENTRE PESOPESADOS

NUOVA DIRECTIVA ELIGIO LA LIGA DEPORTIVA ALAJUELENSE

La integrará en su mayoría elementos que han jugado fútbol por ese club

Para la presidencia fue designado don Carlos Bolaños. Jorge Luis Solera desempeñará la capitania general

La Liga Deportiva Alajuelense se ha electo la nueva directiva que actuará durante 1941. La integración es la siguiente:

Presidente: don Carlos Bolaños

Vice-presidente: Lic. don Ulises Soto.

Secretario: don Gilberto Sotí

Pro-secretario: don Francisco Saborio.

Tesorero: don Miguel Montero.

Fiscal: don Millet Jarkelk. Capitán general: don Jorge Luis Solera.

Vocales: don Enrique Ribul M; don Edwin López, don Carlos Luis Porras y don Carlos Torres.

Como se ve forman parte de dicha directiva jugadores que han sido de dicho club.

Mucho éxito les deseamos en sus funciones.

Firpo y Dempsey procuraron "asesinarse" sin pérdida de tiempo pero el daño que se hicieron no fue tan grande como el sufrido por otros boxeadores. Cuando Tom Heeney se dislocó una costilla Paulino Uzscudum y este le respondió fracturándole dos a él, Joe Louis recibió a manos de Max Schmeling una de las batidas más crueles de la historia del boxeo

Con motivo del encuentro Galento-Baer, del que se dijo antes de su celebración que iba a tener caracteres apocalípticos se han estado comentando entre los aficionados rancios y documentados; algunos de las peleas más encarnizadas, más feroces de las últimas décadas. Y no habrá que decir otras cosas en este caso, como en todos los demás que se refieren a las guerrillas de cuatro minutos que tu del ring, los amores no le por-vienen, en una noche del mes nes de acuerdo. Porque la verdad es que el argentino José Dempsey y los combates — lo mismo en el argentino Luis Angel Firpo, tres pesos fuertes que entró hombre se puede negar que tanto brés que militaban en las categorías de Firpo se metió

gorias ligeras en que los contendientes han subido al ring con la deliberada intención de cometer un asesinato.

El caso clásico de furia homicida

Cuando se habla de encuentros feroces, en seguida se mencionan este caso, como en todos los demás que se refieren a las guerrillas de cuatro minutos que tu del ring, los amores no le por-vienen, en una noche del mes nes de acuerdo. Porque la verdad es que el argentino José Dempsey y los combates — lo mismo en el argentino Luis Angel Firpo, tres pesos fuertes que entró hombre se puede negar que tanto brés que militaban en las categorías de Firpo se metió

ron en el ring del Pío Gr und llevando con ellos las intenciones más hostiles respecto al otro. Pero aquella memorable pelea; debido a su bravura, no fue de resultados tan "cáminales" como otras que han acontecido desde entonces.

La verdad es que Firpo subió al ring decidido a partir en un paso a dos Dempsey, y ello le era posible, con el primer golpe que pudiera descargar sobre él. Y toda la potencia y la furia de que el Toro Salvaje era capaz la puso al servicio de la primera trompada que le tiró, que alcanzó al campeón en la barba y la ceja y lo hizo caer al tapiz de rodillas. Si Firpo hubiera sido capaz de dar un paso atrás, Dempsey no hubiera logrado agarrarse desesperadamente de él, toma nuevamente la posición vertical y aguardar, pegado al argentino como las lapas a las peñas, a que le pasara el mareo. Después fue Dempsey, loco de furia homicida y ciega, quien tiró por la borda todas las reglas de la ley boxeril y de la caballería deportiva, empuñado solamente en asustar a Firpo antes de que el sudamericano tuviera tiempo de darle a él lo que debía parecerle como "un pase para el otro barrio". Probablemente no ha habido otro pugilista que en tan corto espacio de tiempo se viera obligado a asumir tanto castigo como el que recibió Firpo.

Una pelea que ha pasado a la posteridad entre las más fieras

Pero el match Dempsey-Firpo, con ser tan encarnizado, no fue de resultados tan desastrosos para los adversarios, como, pongamos por caso, el primer encuentro entre el español Paulino Uzscudum y el neozelandés Tom Heeney. Solo hubo un knock-down en aquella pelea celebrada el primero de abril de 1927, que someterse durante largo tiempo a cuidados médicos y Heeney fue a dar con sus huesos al Hospital Francés.

Paulino había aceptado aquella pelea sin darle importancia, ya que el pugilista de la Nueva Zelanda acababa de llegar a Nueva York y su valía era en tonces desconocida. Y en el primer asalto pareció que el León del Vascó no iba a tener que realizar un esfuerzo grande para deshacerse de Tom; al que derribó a la lona a resultas de un gancho de izquierda que alcanzó al neozelandés en la misma barbilla. Pero Heeney se levantó del suelo antes de que Paulino hubiera llegado a su esquina, y a partir de entonces los espectadores presenciaron una contienda que los mantuvo vociferando hasta el final de la pelea.

Cuando Paulino y Heeney rompieron varias costillas

Al iniciarse el segundo asalto Heeney saltó de su esquina y antes de que el español hubiera tenido tiempo de protegerse se tras de su guardia de toro, le asió un tremendo golpe de (Pasa a la Página Ocho)

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 19 de Febrero de 1940 hasta nuevo aviso

(EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ARRIBA)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	LIMON	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 50	MOIN JUNCTION	15 15			16 00		10 10
14 37			6 10		10 58	MOIN JUNCTION	15 07			15 50		10 03
14 37			6 10			CASTRO				15 50		10 03
14 51			6 30			ZENT				15 30		9 45
15 32			7 25			ESTRADA				14 35		9 00
15 41			7 45			MOIN JUNCTION				14 15		8 51
15 41			7 45		10 58	ESTRADA	15 07					
15 46			8 00		11 48	MATINA	14 24			14 15		8 51
16 50		14 00	9 40		12 40	SQUIRRES	14 19			13 50		8 46
16 58		14 06	9 48		12 45	LA JUNTA	13 45			12 20	8 30	7 47
						GUACIMO JUNCTION	13 33			11 25	8 25	7 37
18 05		15 40				GUAPILES				6 40		6 30
18 35		16 15				TORO AMARILLO				6 00		6 00
		16 25				LA JUNTA	13 33			11 25		
		9 48		12 45		PERALTA	12 37			18 25	10 10	
		11 00		6 30	13 40	TURRIALBA	12 08			17 55	9 25	
		12 10		7 03	14 07	TUCURRIQUE	11 42			17 28	8 35	
		12 52		7 31	14 33	JUAN VINAS	11 24			17 10	8 00	
		13 35		7 55	14 55	SANTIAGO	11 07			16 49	7 23	
		14 05		8 20	15 13	PARAISO	10 43			16 25	6 53	
		14 35		8 50	15 38	CARTAGO	10 30			16 12	6 35	
		15 05		9 15	15 53	TRES RIOS	9 55			15 42	6 00	
		15 42		9 55	16 18	SAN JOSE	9 30			15 15	5 30	
		16 10		10 15	16 35	HEREDIA						7 55
		17 00				ALAJUELA						7 30
		17 25										7 00
		17 53										

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Sábado solamente	Viernes solamente		Viernes solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 10	Bananito	7 50	14 15	Siquirres	16 20	8 40	Dorothea	8 30	15 35	La Perla	15 00
14 10	Beverly	7 05	14 21	La Junta	16 15	8 50	Carmen	8 20	16 20	Monteverde	14 10
14 40	Limón	6 30	14 28	Cairo Junction	16 10	10 35	Siquirres	6 45		(Empaques)	14 00
			15 10	Golden Grove	15 25				16 30	Siquirres	

G. P. CHITTENDEN, GERENTE

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE

HOLANDA se SUBLEVARA

Lo hará el pueblo holandés en cuanto haya ocasión.—Lo declara así el ministro de relaciones exteriores del gobierno holandés establecido en Londres

ACTIVIDAD DIPLOMATICA EN MADRID
MADRID, 4. UP. — Hoy ha habido gran actividad diplomática. Se rrao Suárez recibió a los embajadores de Argentina, España y al Nuncio papal. Recibió también a la comisión de Tángier, que llegó a Madrid a examinar las cuestiones políticas y económicas del protectorado español con los ministros de relaciones exteriores, industria y comercio respectivamente.

CONVERSACIONES MEXICO AMERICANAS
WASHINGTON, 4. UP. — Casti lo Nájera, Embajador de México conferencia durante media hora con Sumner Wells, sobre aspectos del programa destinado a liquidar todos los problemas pendientes entre ambos países. El embajador de claró a la prensa que la discusión de hoy era una continuación de las conversaciones que se hicieron con toda regularidad con los funcionarios americanos, anunciando que varias otras entrevistas de esta clase tendrán lugar pronto. Castillo Nájera dijo que, entre otros cuestionamientos, de que se trató hoy, hablóse de la explotación de las compañías petrolíferas americanas. El embajador recordó que la cooperación México - americana en la defensa del hemisferio, forma parte de las conversaciones actuales, añadiendo que hasta aquí todas las noticias procedentes de México indicando medidas precisas que se tomarán para hacer que esta operación resulte eficaz, fueron desmentidas por parte del departamento de estado y la Casa Blanca. Según datos recogidos en círculos bien informados, las conversaciones que se desarrollan entre ambos gobiernos prosiguen de manera muy satisfactoria.

HOLANDA SE SUBLEVARA EN CUANTO HAYA OCA-SION

NUOVA YORK, 5.—El ministro de relaciones exteriores del gobierno holandés establecido en Londres, Van Cleffens, dijo que el pueblo holandés no puede ser forzado a aceptar el puesto de dependencia al tercer Reich y se sublevará tan pronto como se presente una oportunidad. La historia de la invasión a Holanda está contenida en el libro de VanCleffens, publicado aquí, en el que dice que las poderosas fuerzas holandesas de mar, tierra y aire, guardan las Indias, mientras lo más sustancial de la flota de submarinos de Holanda opera en cooperación con los británicos.

Librese de los Granos Malandando Su Causa

Las primeras aplicaciones de Nixoderm limpian rápidamente la piel de los granos. Use esta noche Nixoderm y notará muy pronto que su piel se limpia, aclara y suaviza. Nixoderm es un nuevo descubrimiento que mata los Gérmenes y Parasitos de la piel, que son la causa de Granos, Manchas, Puntos, Picazón y Erupciones. Ud. no puede librarse de los trastornos de la piel tan que no encuentre los granos que se esconden en los poros. Así pues, adquiera de su farmacia Nixoderm hoy mismo, bajo la positiva garantía de que Nixoderm limpiará sus granos y le aclarará la piel. Nixoderm entrará la Piel.
Nixoderm
P. Desórdenes de Piel

ACCIDENTE FERROVIARIO (VIENE de la Página UNO)

dadado en el hospital de San Juan de Dios la estimable señora Atilia Monte, que viajaba con una hija suya y se dirigía a esta capital de procedencia de Puntarenas.

Los hechos ocurrieron así: se encontraban en la ciudad de Puntarenas, desde hace algunos días, el estimado caballero don Francisco Calderón Muñoz y su distinguida señora esposa así como apreciables familiares suyos. Regresaban ayer a la capital y la administración del ferrocarril al Pacífico puso a la orden de ellos un carro salón agregado al pasajero.

Al salir de Caldera el tren de pasajeros, la señora Atilia Monte, acompañada de su hija, viajaba en el carro salón agregado a la baranda del departamento donde se instaló el equipaje. La baranda saltó y cayeron a la vía la señora y su niña. Inmediatamente el tren fué detenido y se prestó oportuna atención. La señora Monge presenta heridas de gravedad, no así la niña. Ambas fueron prontamente atendidas y el tren siguió para San José a la vez que se dio aviso a la administración del ferrocarril.

El señor administrador de la empresa ferrocarrilera nacional estuvo muy preocupado al conocer el accidente ocurrido, inmediatamente que tuvo conocimiento del accidente ordenó que saliera un tren especial a encontrar al pasajero viajando el propio don Claudio en ese especial así como el médico del ferrocarril doctor Acosta y dos enfermeras. El especial encontró al pasajero en Río Grande, y allí el salón agregado al pasajero fué agregado al tren especial que rápidamente se dirigió a la capital. La señora Monge fué trasladada inmediatamente al hospital San Juan de Dios donde se le tiende. Su estado de salud es de cuidado debido a las heridas que sufrió en la caída. La niña, hija suya, se encuentra felizmente bien.

Como se ve, el accidente se debe exclusivamente a la fatigada. La baranda estaba bien colocada pues como es sabido la empresa tiene siempre el cuidado de revisar los carros que van a prestar servicios. Y tal se habla hecho con el salón. De allí que se trate de algo imprevisto y así ha sido reconocido. El señor administrador de la empresa, licenciado don Claudio Cortés, con quien tuvimos oportunidad de conversar anoche, se mostró afectado por lo ocurrido. Desde que tuvo conocimiento del accidente procedió con su habitual actividad y se trasladó a encontrar el tren de pasajeros presentando toda clase de atenciones a la herida, la estimable señora Monge, por cuyo restablecimiento formula sus mejores votos NOVEDADES, al mismo tiempo que lamenta lo sucedido.

ESPECULACIONES AL REDEDOR DEL NOMBRAMIENTO DE HOPKINS

WASHINGTON, 4. UP. — Se sigue especulando al rededor del nombramiento de Harry Hopkins para delegado personal de Roosevelt en Londres. Se dice que Hopkins va encargado por Roosevelt para medir la evolución política británica, libre de las preocupaciones del protocolo. Si Hopkins toma té con el Rey en Buckingham, eso al parecer no tendrá importancia. Lo que será importante es que Hopkins hable con quien quiera y obtenga la impresión directa respecto de las nuevas fuerzas crecientes en Inglaterra durante la guerra. Añádesese que Hopkins va con funciones especiales como ciudadano Privado, pero como hombre que es amigo personal e íntimo de Roosevelt. Ambos miran con los mismos ojos y tienen la misma comprensión de las cosas. El presidente Roosevelt no considera suficiente recibir informes de la Embajada, los que presentan siempre el mismo carácter profesional, pero que les faltan los detalles que solo pueden venir exactos de parte de un amigo tan íntimo como lo es Hopkins de Roosevelt. Es de la mayor importancia el hecho de que Roosevelt perciba con tanta exactitud los cambios que se están produciendo en el mundo inglés, porque evidentemente durante las largas noches en los refugios, esta gente debe meditar. Son alumnos dóciles, Hitler les dijo ciertas cosas respecto a la democracia y sus consecuencias, de las cuales no es cosa de reírse.

LAS PELEAS MAS ENCARNIZADAS...

(VIENE de la pag. SIETE)
derecha al costado, que le dio loco una costilla. Los efectos del formidable mazazo fueron aparentes en Paulino, a partir de entonces, pero lo que nunca supo el público fué que en aquella ocasión el hombre que por aquella época se juzgaba inoquaceable estuvo a punto de perder allí mismo por fuera de combate. Paulino nos contó des pues de la trágica melee que durante varios minutos casi no pudo resollar, y que si no lo hubieran ayudado sus segundos no se habría levantado de su banco para pelear el tercer asalto. A usar de lo cual sus fuerzas físicas le permitieron reponerse a tiempo y someter a Heenel en los últimos rounds a una batalla cruel, una batalla de la que salió Tom con dos costillas fracturadas que tuvo que ir a soldarse al hospital Francés. Tanto esa pelea como la segunda realizada entre los rivales varios meses después, tuvieron para Paulino desastrosos resultados, pese al hecho de que ganó la primera y empató la segunda.

fuera capaz, sin importarle un bledo que cualquiera de ellos tuviera las consecuencias funestas que tuvo el que descargó sobre Franckia Campbell, que salió del ring para el cementerio. José psoquid as oapraqouo qz once rounds y hubo un momento en que Carnera se desplomó sobre la lona en una forma que nos hizo recordar el buey que cae al ser herido por la mano experta del matador.

Las palizas de Joe Louis y Jorge Carpentier

...No se puede hablar de batallas encarnizadas y crueles entre boxeadores del peso fuerte sin mencionar el primer encuentro entre Max Schmeling y Joe Louis. El actual campeón mundial recibió en dicha ocasión una paliza tremenda, mucho más dolorosa y cruel que la que él le propinó al alemán dos años después. Fueron doce rounds de continuo machacar sobre la mandíbula del campeón mulato que llegó a tomar las proporciones de una sandía. Otra batalla que pasó a la historia del boxeo entre las más definitivas que se han visto, fué la que sufrió Jorge Carpentier a las manos de Gene Tunney en 1924. Hubo un round en que Carpentier cayó no menos de una docena de veces.

Max Baer mató a Camubell y quiso, matar a Carnera

Cuando Max Baer peleó con Primo Carnera, a quien arrebató el título, hizo todo lo que pudo por asestarle al italiano los golpes más tremendos de que

LICORES DE CALIDAD GRAN PRESENTACION

ESPECIALES PARA TODA CLASE DE FIESTA	
RON VIEJO ESPECIAL	8
Para tomarlo puro, en High Ball o para preparar cocteles.	
CONAC SUPERIOR	8
con el aroma y el verdadero sabor del Brandy de uvas.	
ANIS IMPERIAL	5
Antes de acostarse y a toda hora es el producto que goza de gran aceptación en todo el país.	
GINEBRA EXTRA FINA	5
Producto natural, refinado, igual a las más famosas marcas europeas.	
CHERRY BRANDY	5
El delicioso licor de cerezas de vivo color granate.	
CREMA DE MENTA	5
Fresca y digestiva, a todos gustos. En garrafitos especiales.	
CREMA DE CACAO	3
Con abundante sabor, para festejar a sus visitas.	
CREMA DE CAFE	3
Para después de sus comidas. El verdadero sabor del café de Costa Rica.	
CREMA DE NANCE	2
Reconocida por todos como la crema de sabor raro y delicioso.	
CREMA DE DURAZNO	3
Una Crema nueva de magnífica presentación y que a todo el mundo gusta.	
CREMA DE MORA	3
Con el aroma de las moras silvestres. Producto nuevo de mérito.	
MARRASQUINO	3.30
La misma calidad de las marcas más finas extranjeras. Para cocteles, como plus-café.	
CURAZAO	3.30
Aroma y sabor riquísimo de Naranja. Recomendamos especialmente este producto.	
VERMOUTH	3.30
El gran aperitivo, indispensable también en todo buen coctel.	
COCTEL SECO	3.30
Combinación de los mejores licores. Con sólo añadir hielo y jugo de fruta está listo para servirlo.	
VINOS DE MORA - MARAÑÓN - NARANJA y PIÑA	1.80
Puros y deliciosos, hechos con sólo el jugo de las mejores frutas.	
AGUA DE COLONIA	4.50
Calidad finísima a precio moderado	
(en 3 tamaños)	3.25
	2.25
AGUA FLORIDA	3.50
Extracto floral muy fresco y agradable	
(en 2 tamaños.)	1.75
BAY RUM	3.50
Indispensable para peinarse y mantener el cabello sano y limpio.	
(en 2 tamaños.)	1.50
Todos estos licores se consiguen directamente en la Fábrica Nacional o en el comercio detallista. Al por mayor, precios especiales.	
FABRICA NACIONAL DE LICORES	